

CNNEXPANSIÓN

Nace calificadora sin fines de lucro

La iniciativa surge en Alemania luego de las críticas a los procedimientos de agencias existentes; el organismo evaluó a seis países, donde Alemania fue el mejor calificado, y Japón el peor.

BERLÍN (Reuters) — Una fundación alemana emitió calificaciones soberanas para cinco Gobiernos este martes en una marcha blanca de su intento por crear un nuevo órgano de calificación del crédito tras críticas al rol de [las agencias existentes](#) en la crisis de deuda de Europa.

La iniciativa piloto de la Agencia Internacional de Calificación de Crédito Sin Fines de Lucro (INCRA, por su siglas en inglés) presentada por la Fundación Bertelsmann, emitió calificaciones para Alemania, Francia, Italia, Japón y Brasil.

Durante el lanzamiento en Berlín, sólo Alemania obtuvo el equivalente de una calificación "AAA" al anotar una marca de 8.1 de 10.

El esquema es financiado por una serie de Gobiernos, actores corporativos, organizaciones no gubernamentales, fundaciones y donantes privados y apunta a lidiar con cargos de que las agencias existentes carecen de transparencia y son arbitrarias.

Sin embargo, la entidad enfrenta una enorme tarea si quiere cambiar el status quo existente, donde tres agencias - Standard & Poor's, Moody's y Fitch- juegan un gran rol institucionalizado en el modo en que los actores financieros evalúan el riesgo.

Varios economistas y funcionarios del sector bancario contactados por Reuters declinaron a comentar sobre el tema.

El lanzamiento, poco después de que [Moody's rebajó la calificación de Francia](#) en un escalón a "Aa1", también calificó a ese país justo por debajo de Alemania con 7.9 puntos en su sistema de calificación.

"Desde una perspectiva macroeconómica, el dato francés no es malo, pero las medidas de reforma en curso no están yendo en la dirección adecuada", manifestó Annette Heuser, directora ejecutiva de la Fundación Bertelsmann, durante la presentación de las nuevas calificaciones.

Durante toda la crisis de deuda de la zona euro, funcionarios europeos han criticado a Standard & Poor's, Moody's y Fitch por ser suficientemente rápidos para reducir las calificaciones de países endeudados pese a rescates, recortes de gastos y aumentos de impuestos.

INCRA dijo que Alemania ha aguantado bien la crisis de la zona euro, pero la colocó con panorama negativo. En julio, Moody's cambió el panorama en la mayor economía de Europa también a negativo.

Italia rindió bien, con 7.2 puntos que equivalen a una nota "AA-"; Japón sacó un 6.0, la peor nota de los cinco países evaluados y similar a una "A-", debido a su alta deuda pública; mientras que Brasil anotó 6.8 puntos, lo que equivale a una nota "A+".